

Département des études et de la recherche

Rapport du jury Bourse Beauford Delaney - Villa Albertine 2023

Le 15 mai 2023, le jury constitué de

- Éric de CHASSEY, directeur général, INHA
- France NERLICH, directrice du Département des études et de la recherche, INHA
- Olivier LE FALHER, chargé de mission Arts visuels, Villa Albertine
- Alejandro de la Fuente, Director, Afro-Latin American Research Institute, Harvard University (excusé – envoi de l'avis en amont)
- Dominique Taffin, directrice de la Fondation pour la mémoire de l'esclavage

s'est réuni pour l'attribution de la bourse Beauford Delaney-Villa Albertine 2023.

Attribuée de manière annuelle, la bourse de recherche Beauford Delaney-Villa Albertine est destinée à financer un chercheur ou une chercheuse en histoire de l'art actif en France et souhaitant mener une recherche originale sur l'art afro-américain. Comme indiqué dans l'appel à candidatures, les projets de recherche peuvent porter sur les artistes afro-américains sans restriction de période (XIXe-XXIe siècle) et ne doivent pas exclure de les envisager dans le contexte de pratiques artistiques et culturelles mondiales, avec un regard sur les circulations, transferts et zones de contact transnationaux. La bourse de recherche Beauford Delaney-Villa Albertine s'adresse, sans condition de nationalité, en alternance une année sur deux à des profils juniors ou plus confirmés.

Le présent appel était ouvert du 12 février au 10 mai 2023 et s'adressait à des profils « confirmés ». Trois dossiers ont été déposés dont deux ne remplissaient pas les critères d'éligibilité. Le jury a pris connaissance avec grand intérêt du seul dossier éligible. Après l'avoir étudié en amont, les membres du jury ont pris le temps d'en discuter dans le détail lors de leur rencontre. Le projet présentait des qualités certaines mais n'a pas remporté l'adhésion de la majorité des membres du jury. L'objet du projet présentait des questions de fond qu'il était nécessaire de clarifier et le programme de voyage n'apparaissait pas cohérent par rapport au périmètre de la recherche. A l'issue de ces échanges, les membres du jury ont recommandé de rouvrir l'appel jusqu'à l'automne (septembre/octobre 2023) en proposant quelques modifications sur le texte, notamment la prise en compte d'artistes afro-descendants (et non seulement afro-américains) actifs dans les Amériques (et non seulement aux Etats-Unis) pour un projet de recherche nécessitant des déplacements de recherche aux Etats-Unis et justifiant une participation à la programmation de la Villa Albertine.



Eric de CHASSEY,
Directeur général, INHA